

L
o
v
e
1
y

あいのかぜ

富山市女性情報交流誌

(VOL.1)
1995.3月号

W
i
n
d

家族、結婚、育児、仕事。

いろんなこと、私たちで考えてみませんか。



SPECIAL INTERVIEW

“仕事で自分を発見！”

頑張っている富山市内の
魅力的な女性3人をPICK UP！
彼女たちの3人3様の生き方、見てください。

「出会い系はペンで」

'67年生まれ 月刊誌『まいに』編集スタッフ

富川由佳



とみかわさんと『まいに』との出会いは'90年の創刊号で、「女性ばかりで作っているのが新鮮」と読み始めたことからである。結婚・出産・育児と環境の変化のなかで「社会人としての活動のきっかけを探していた時期だった」と富川さんは言う。その後、『まいに』の編集長に手紙を出したことがきっかけで週2、3回編集作業を手伝うようになり、仕事が始まったそうである。

取材等を通して、たくさんの出会い系がある。その出会い系から福祉やボランティア活動についての関心も深い。「車イスで生活する男子中学生のお母さんとの出会い系がきっかけだった。けつして他人事ではなく、一人ひとりが自分に何ができるかを考え、行動していくことが必要だと思う。お互いに尊重しあい、共に生きていくれる社会を築いていくことができれば」と熱心に話してくれた。

最後にこれから女性へのアドバイスとして「私は幸運にも『まいに』というきっかけをつかむことができたけれど、きっかけというのは、実はたくさんあるものだと思う。大切なのは、自分からつかまえるかどうかだから、先入観や固定概念にこだわらず、自然体で社会に参加できる方法を探してほしい」と結んでくれた。



「発車オーライ！」

前 弥栄子
'40年生まれ 富山地鉄バス運転手



夢への第一歩は、家族の理解とほんの少しの勇気から

まさきさんが現れた瞬間、パッと店
内が華やいだ。ショートヘアがよく
似合うお洒落な女性である。「女性が働くの
は大変な事だけど、ただやるかやらないか
だと思つ」ときっぱり話す山崎さん。酒饅
頭で有名な創業以来230余年続く和菓子店「角
竹林堂本舗」を御主人喜雄さんと共に経営
している。

「代々養子を取ることが無かつた老舗に嫁
いで、生んだ子は娘ばかり3人。肩身が狭く
て…」。子育て、雑事そして仕事と、嫁いだ
頃は睡眠時間4時間の日々が続いた。だが
手は抜かず、むしろ新しい事に果敢に挑戦
していく。やがてそれは自分の店に止ま
らず、街全体のことへと広がっていった。
「お客様を街に呼び戻したい」と商店街の奥さ
ん方と「さんばーろママSUNの会」を結成、
リーダーとなつたのは4年前である。「そり
やせたわ。でも街として活性化したくて。
人を惹き付けようとイベントで丸まげ結つ
て商家の女将に扮装したこともあつた
笑)」。老舗と街に新風を吹き込みたい山崎
さんと周囲の意見が合わないことも当然あ
つた。しかし家族の協力もあり、お客様を
喜ばせたい一心で、やり遂げたのである。
“何かできる子に”と育てた娘たちは今、
各々の意志で富山で菓子に携わる道を選んだ。
長女ゆかりさん(32)は10年前に山崎さんと
始めた洋風の喫茶店を次女さつきさん(30)
と二人で切り盛りしている。三女祥子さん

(25)はこの喫茶店で菓子教室を主宰、TV
コンテスト番組でも優秀な成績を収めている。

「今は娘がいてくれてよかったです本当に心強
いの」嬉しそうな視線の先に甲斐甲斐しく店
内で接客している娘さんの姿があった。
山崎さんは将来「さんばーろママSUN
の会」を「友の会」に発展させたいと考え
ている。「更にお客様が喜ぶ企画を。とにかく
街にきて欲しい」。シャンソンが趣味とい
う山崎さんの言葉から、力強く美しい夢の
響が聞こえてきた。

8名、男爵貴族の前さんが、小さいころは
とても聴覚で、自転車に乗るのも恐がった
という。『え運転手になることは決して容
易ではない』しかし「ああ、私も大きな
事に乗りたい、動かしてみたい」という夢
や好奇心は、甘美に大きくなつた。

そして娘さんの「お母さんて、勇氣あるも
の」の言葉にも頼まれ、右足にしてつい
に麻さんを、現実へと導いたのである。
88年に入社し、早7年。これまでを振り
返りて語いたい想いがした事は、お客様
に「通帳(てぬ)と銀がい言葉をかけられた
り、お年寄りや体の不自由な方には、女の
運転手さんでもよかっただけ。と喜ばれたり
じたことですね。でも、富山のドライバー
はせりあらなのでしょうか。自分無理が多い
面さんは、肌がつやつやしていてとても若
く見える。友達と旅行したり、おしゃべり
をして大声で笑う事が、またレス充電後に後
立ち、若さの秘訣になつているようだ。

「女性が働く事はとても大変なことです。
家庭の負担がなければ、なかなかできます
んでも、そのことを当たり前だと思はず
に『ありがとうございます』の気持ちを忘れないと、頼
りてもらひたいです」と語る麻さん。生
まれ変わつてしまつた。この仕事をにつきたい
という、四季折々の富山の自然の豊かさを
肌で感じ、車窓から見える景色に毎日感謝
するという、運転する事が好き、人と触れ
合つことが好きいつも、新鮮な気持ちで
働く事を叶える自分の仕事への熱意は、
ここに確実されているような気がする。
がんばれ、母ちゃん!



「お菓子・街・夢」
'39年生まれ 富山市中央通り
さんばーろママSUNの会代表
山崎 佐和子

ま えさんは「母ちゃん」の愛称で昔に
慕われている女性バス運転手である。
西部貿易販売部員の母の「母女性はなんと
ても聴覚で、自転車に乗るのも恐がった
という。『え運転手になることは決して容
易ではない』しかし「ああ、私も大きな
事に乗りたい、動かしてみたい』という夢
や好奇心は、甘美に大きくなつた。

M E S S A G E

富山市の三人の女性のお話を伺った「あいのかぜ」創刊号はいかがだったでしょうか。この「あいのかぜ」は「豊かな男女共生社会の実現に向けて、市民一人ひとりが女性問題に関する正しい理解と認識を深めることを目的に発行する」という趣旨のもと富山市民である私たち編集委員3人がつくりました。

今、社会や経済は大きく変化しています。この変化の中、私たちは住みやすい社会に向けての大きなうねりの中にいるように思えます。特に社会の最小共同体である「家族」は大きく影響を受けています。男は外、女は内といった家族内の男女の性別役割がはっきりしていった以前とは違つて現在は個人の意識も高くなり、女性も「男性と同じよう」、と思いついています。また男性も、家族への責任を一人で負うのではなく互いに分担したいというように、男女が自分を大切に生きることを望むようになります。

私たちのライフスタイルも、結婚をし、子供を育て、老後は一緒にいた見通しが立てにくくなっています。若い男女の中には自分の意志で「晩婚・非婚・子供を持たない結婚等」を選び生活している人も多くなっています。以前には考えられなかつた、老人だけの世帯や種々の事情により離れて生活している家庭など、家族の姿も多様になっています。

少子化・高齢化が進めば、女性は更に労働力として仕事をしていくでしょう。地域共同体・企業・行政がもっと男性・女性の権利にとらわれない発想をしていかなければ、多くのしわよせを女性が背負わなくては社会が成り立たない状況になりかねません。私たち編集委員は、日ごろ何げなく感じている事に光をあて、つたないながらも、皆さんと一緒に考えていくたいと思つています。

これからお付き合いの程、よろしくお願ひ致します。

富山市女性情報会議
「あいのかぜ」編集委員会
会長：柳原 喜代子
副会長：加藤 町子
委員：高橋 伸子、小原 あゆみ、
山形 かづ子、白石 美穂、小原 あゆみ
事務局：柳原 喜代子
電話：076-221-1234
FAX：076-221-1235
E-mail：ai-no-kaze@ybb.ne.jp



富山市女性情報会議
「あいのかぜ」編集委員会
会長：柳原 喜代子
副会長：加藤 町子
委員：高橋 伸子、小原 あゆみ、
山形 かづ子、白石 美穂、小原 あゆみ
事務局：柳原 喜代子
電話：076-221-1234
FAX：076-221-1235
E-mail：ai-no-kaze@ybb.ne.jp

な、なんとお世話な富士山へたくさん
の「おみやげ」ありがとうございました。選考の
結果、城川原の花房美穂さんの「あいのか
ぜ」に決定されました。ありがとうございます。これ
は「わたくし英語で丁度の風」「あいの風」「富
山井でも東の涼しい風のこと」「愛の風」
という意味。他の「おみやげ」も「かこ
相合します。「あんた」「山口真実さん」「永
島」の名にはあんたとおなじかおちん
が、「今日帰る」「こんなにわはは」、「村松美江さん」
、「村松アユミさん」「西中野町」「郷土文化」「西
村英子さん」「高橋俊夫さん」「水堀」「WON
OW」「黒田勝也さん」「西園寺」、「WOMEN
NOWの会」「ま」「とほや」「有斐図書さん」、
「西田地方町」「ナラズロジー」「三井百合さ
ん」「梅沢町」「女性の魅力学の窓」「エフ」「
エフエムエフ」「森木玲子さん」「西田
十河町」「TOMO」「Jazz」「同郷町
美さん」「吉田」「豊浦」「原木ちこさん」「堤
町」「ニコニコ」「十人」「元井美智子さん」「
高岡市」「ティーム」「(精打細さん・大河
酒也)」「たおやか」(石上正純さん・大河
酒也)「おおむすび」(大河)「おおむすび」
の情報を扱う「おおむすび」(大河)
おおむすび